



# A debate, la decisión de que una mujer encabece el instituto

ALMA E. MUÑOZ Y  
ENRIQUE MÉNDEZ

Este jueves, el presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, se reunirá con la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y la mesa directiva de la Cámara de Diputados para dialogar sobre el marco jurídico de ese órgano y hasta dónde llegan sus atribuciones para ordenar que sea una mujer quien encabece el Instituto Nacional Electoral (INE).

Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, anticipó la semana pasada que este encuentro permitirá a la Jucopo definirse en torno a esa sentencia, que ha provocado una confrontación entre legisladores y magistrados.

La resolución debe darse en estos días, debido a que a más tardar el domingo 26, el comité técnico de evaluación publicará los datos de los aspirantes mejor evaluados, con base en la idoneidad de sus perfiles, trayectoria personal y profesional, valores de imparcialidad, honestidad, legalidad y demás que estén

vinculados con su vocación de servicio público.

## Los plazos

Como máximo, el miércoles 29 la Jucopo notificará a la mesa directiva de la Cámara de Diputados el acuerdo con la propuesta de cuatro candidatos a consejeros, incluido el presidente del INE.

La lista se votará al día siguiente y si, por falta de consenso, no alcanzan las dos terceras partes de los diputados presentes en el pleno, se convocará a una nueva sesión para el viernes 31 y se elegirá por insaculación, de entre todos los mejor evaluados por el comité.

Ayer, los integrantes de esta instancia continuaron con las entrevistas a 16 aspirantes. Entre ellos, Jesús Ociel Baena Saucedo, quien se identifica como persona no binaria; se descartó para consejero presidente, conforme a la sentencia del TEPJF para la integración de esa quinteta.

En conferencia de prensa, el diputado de Morena Hamlet García Almaguer criticó la gira que por Estados Unidos realiza el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, para reunirse, entre otros, con Luis Almagro, secretario general de la OEA.